

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Dicen de Tánger que continúa siendo objeto de grandes protestas por parte de todas las colonias europeas, a excepción de la francesa, la forma en que por el Sultán se pretende conceder las obras del puerto de Tánger y la explotación del mismo.

Los más valiosos elementos de la colonia inglesa y representantes del comercio de la Gran Bretaña han dirigido una exposición a su Gobierno, expresando su enérgica protesta y pidiendo se rectifique la concesión en forma reglamentaria.

El Gobierno de Palestina—nombre con que ha dado en encubrirse el alto comisario británico, sir Herbert Samuel—ha hecho circular una nota por la cual informa a los habitantes de aquella región de que «tiene entabladas actualmente negociaciones con el Gobierno británico», de cuyo resultado espera poder dar cuenta muy en breve, y de que «entretanto queda suspendida toda inmigración sionista».

Esta suspensión se debe según señala *L'Observatore Romano*, a dos causas coincidentes, la enérgica y unánime resistencia de los pobladores de Palestina, decididos a impedir por todos los medios la descarada invasión sionista, y la repercusión de la reciente alocución del Sumo Pontífice, que añadió consideraciones de orden político que concurren en el problema universalizándolo y llamando hacia él la atención de toda la cristiandad.

La noticia oficial de haber sido suspendida la inmigración judía, ha dado lugar a jubilosas manifestaciones en toda Palestina. Lo de las negociaciones entabladas entre el alto comisario británico y el Gobierno de Londres, se considera como un pretexto para salvar las apariencias; siendo cada día más general la creencia de que no podrá Inglaterra resolver el problema palestino dentro de las actuales condiciones de un mandato, y que será necesario un nuevo acuerdo entre las naciones interesadas para fijar el régimen estable de aquella región.

La idea de crear en Alta Silesia un Estado autónomo va tomando más cuerpo entre la población indígena.

Se espera así garantizar el territorio contra una intromisión extranjera. Naturalmente, el Estado libre estaría confederado con Alemania.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha salido para la playa de Campello, nuestro querido amigo el Excelentísimo señor don Luis Angosto.

—De Albacete, don Dionisio Terrer, Juez de Instrucción.

—A Valencia, el Teniente de Infantería de Marina don Joaquín Azcoltia.

—De Murcia, el secretario de Justicia de este Departamento, don Julio Faria y su distinguida señora.

### Casali, Fotógrafo. Osuna, 3

Háganse las fotografías en esta Casa y comparen la finura artística de sus trabajos.

Venta de aparatos fotográficos y material, de las casas Kodak, Ica, Ernemann y Gevaert. Aparatos para cine y familia.

A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivos.

## Salón de Verano

Anoche terminaron su actuación en este salón, donde tan agradablemente se pasan las veladas estivales, las artistas Pilar Montemar y Emilia Domingo que han merecido durante breves días los aplausos de numeroso público. Especialmente la última es fina, graciosa y canta y vocaliza bien.

Hoy debuta la bailarina Anita García y los cómico-musicales The Jardy's Family que entre sus variados trabajos representan una Casa de labor, donde todos los aparatos y útiles de labranza son instrumentos musicales. Presentan también una gran colección de animales domésticos y un patio que canta con la orquesta.

Hará también su debut la artista Sara Reina, que viene precedida de gran fama, notable tiple de voz armoniosa y extensa, que viste espléndidamente, por lo que llama la atención, especialmente de las señoras.

P. Lillo.

## Fiestas en Santa Lucía

Durante los días del 19 al 25, tendrán lugar en el populoso barrio de Santa Lucía, diferentes festejos cívico-religiosos en honor de su Patrón Santiago.

El día 25, a las nueve de la mañana, tendrá lugar una solemne función, exponiéndose por vez primera al culto y veneración de los fieles la imagen del apóstol Santiago.

Por la tarde del referido día, se verificará la tradicional procesión marítima, por toda la bahía.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6  
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## La verbena de San Cristóbal

Sigue celebrándose con un entusiasmo grande y un orden admirable, la verbena de San Cristóbal, instalada en la calle de su nombre.

Huelga decir aquí lo preciosos que están todos los balcones de dicha calle, entre los que sobresalen varios que llaman poderosamente la atención. Cartagena entera, que por allí ha desfilado, así lo ha comprobado.

La comisión está recibiendo muchas felicitaciones, felicitaciones que hacen extensivas al joven pintor Arturo Alberto, por su buen gusto y refinada exquisitez en el pintado de las fachadas y escudos.

Las muchachas que forman la llamada presidencia, ataviadas con el clásico mantón de Manila y con sus rostros bellísimos, dan la nota de casticismo y hermosura.

Una bien organizada banda de música, todos los profesores de Infantería de Marina, ameniza la verbena.

Otras bandas, tales como una formada con profesores del Regimiento «Cartagena» y la municipal del señor Preclados, concurren a las puertas de casas particulares, donde ejecutan preciosos números bailables.

En una palabra, que allí todo es alegría, luz y música.

Probablemente, esta verbena, que comenzó el pasado domingo, durará hasta el venidero, pues así lo desean muchos vecinos.

Que esto se realice es lo que desea

Uno

El más terrible enemigo de los niños es el verano. Solo el «GLAXO» los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con «GLAXO», temblad por los niños que tenéis en casa. El «GLAXO» es infinitamente mejor que todos los demás productos. No tiene harinas ni dross, ni azúcar. Es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravillosa también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el «GLAXO»

¿La salud y hasta la vida de un hijo no vale tan sencilla prueba?

Usad el biberón «GLAXO». Tiene gomas esterilizadas y todos los otros detalles identificados. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal, etc., etc., S. S. «Sociedad Tarter» y Compañía, Montera, 18, Madrid.  
Representante: PEDRO LOPEZ VILLAZ, Palma, 12 Cartagena

## SUCESOS Sobre Tánger

### Felicitación

El teniente de Seguridad, señor Escibano, ha recibido del Gobernador Civil de la provincia, el siguiente telegrama:

«Felicitación en mi nombre al individuo de ese Cuerpo por su heroico comportamiento en el caso ocurrido con motivo de la agresión a mano armada del paisano José Roso Gil, y sepa le propongo para una recompensa».

Justificada está la felicitación y propuesta de recompensa, pues el guardia de Seguridad Antonio Carrión, logró con exposición de su vida, desarmar al José Roso, que de haber seguido con el arma en la mano, en su ataque de locura, las consecuencias acaso hubiesen sido más lamentables toda vez que allí reinaba una completa oscuridad.

Bien está decimos, esa recompensa, pero no hace mucho, desde estas mismas columnas preguntáramos al Comisario de Vigilancia y al Teniente de Seguridad, si el otro guardia, el Julián García, no era digno también de la más modesta felicitación.

Nada a esto nos han contestado ambas autoridades y por eso hoy hemos de recordarle que el Julián García también intervino en el suceso y es digno, sino tanto como su compañero que tuvo la suerte de arrebatar el arma al loco, por lo menos que conste que intervino.

### Por escandaloso

Por promover un fuerte escándalo y pronunciar blasfemias, sin darse cuenta que tenía delante al Comisario de Policía, fué detenido un jovencito llamado Policarpo Vera, el que ha pasado a la Cárcel.

El Duende

## Información

### de Marina

#### Varias noticias

Ayer tarde salió de este puerto para el de Cádiz el Contratorpedero «Audaz».

—Se saca a concurso una plaza de Maestro Mayor de la fábrica de torpedos y taller de electricidad de este Arsenal y otra de 2.º Delineador para el mismo destino.

—Desembarca del Crucero «Reina Regente» el primer Practicante don Saturnino Delgado García y embarca el de igual empleo don Demetrio Alvarez Navarro.

—Ha sido nombrado Auxiliar de la Auditoría de este Departamento a los Tenientes Auditores de cuarta clase don Fernando Fragero y Barrante y don Ramón Vicente y García Cervino.

—Se nombra auxiliar de la Dirección General de Navegación y Pesca al teniente auditor don Pedro Rodríguez Contreras.

—Se nombra auxiliar de la Fiscalía de este Departamento al teniente auditor don Fernando de Querol y de Durán.

—Esta mañana ha salido a realizar pruebas de calderas, hasta Alicante, el torpedero número 4.

### Revista de la Prensa

#### El Siglo Futuro

Defendiendo la reconquista de Tánger por España, examina la conducta seguida por Francia y llega a estas conclusiones, después de decir que ha sido la causante de la guerra europea.

«Como la guerra última no la ha devuelto ni muchos menos su perdido prestigio militar, pues los franceses y los no franceses saben que si en la lucha hubiesen estado solas ella y Alemania la guerra habría durado quince días, y ni aun al final ha existido verdadera victoria militar, sigue Francia buscando su desquite de la derrota del 70 y de la semiderrota de ahora, cosa que hay que tener muy en cuenta al tratar con ella, obrando con gran prudencia y cautela, como hace Alemania, para quitarle pretexto a sus agresiones, mientras el antiguo Imperio no esté preparado para rechazarlas».

Nosotros hemos podido ya estarlo, pero no lo estamos, así es que si persiste en su política de despojo y atropellos fuerza será apoyarnos en sus rivales y dar a entender a los gobernantes y al pueblo francés que aquellos, los que fueren, podrán contar siempre con nosotros, y que si ahora Francia nos priva de Tánger se lo pediremos, más los intereses por su ocupación, cuando no tenga más remedio que pasar por lo que exijamos».

#### La Correspondencia Militar

Ofrece su apoyo al Gobierno para conseguir que Tánger sea español en un artículo del que tomamos estos párrafos:

«El protectorado que hoy ejerce Francia sobre Marruecos no tuvo más base fundamental que el precedente; aprovechando la situación política interior del Imperio marroquí, prestó su ayuda a Muley Haffid, y, al coronarse Sultán, ya sentó el precedente, que consolidó con aquella expedición militar a Fez para afianzar el gobierno del nuevo Sultán».

De aquí nuestro temor por lo que a Tánger se refiere. No es que veamos solamente en esa incautación de su puerto un exceso de atribuciones no concedidas por el mandato internacional; es que vemos algo más: ese precedente que, sentando un derecho, sirve de escalón para otro definitivo.

Y con lo dicho estimamos que hemos cumplido nuestro deber, por considerar que, por la índole delicadísima del asunto no podemos ser ni más claros ni concretos, y menos en estos momentos, en que, según las informaciones de la Prensa francesa se está desarrollando una acción diplomática entre ambos Gobiernos».

#### La Época

No comprendemos la imposibilidad de que habla el importante periódico francés «Le Temps» de atribuir propiedad alguna en las participaciones de Alemania y Austria a una poten-

cia neutral. En la formación de la Sociedad para el fomento de Tánger y en lo convenido respecto a la participación de determinadas potencias, se perseguía, ante todo, la proporción. De suerte que Francia, la más favorecida en el tanto por ciento que se le asignaba, no pudiese llegar a absorber la mayoría de las acciones que es, por lo visto, lo que ahora se pretende. La parte, pues, de Alemania y de Austria debe ser repartida con igual criterio al de la participación, de las tres naciones principalmente interesadas.

Ni el tratado de Versalles había del puerto de Tánger, ni aunque hablara, pues España no es signataria de él, tendría aplicación a este asunto.

De otra suerte, permaneciendo Inglaterra y España con un 20 por 100, resultaba Francia con el 53. Y el hablar del sultán como cosa diferente de Francia en este asunto, es juzgar con ficciones que a nada conducen. El sultán es hoy un protegido francés. Su ministro de Negocios Extranjeros es el residente general francés y cuando a ese soberano se atribuya se atribuya a Francia, de la misma suerte que al hablar del jalifa nadie pondría en duda que se trataba, en el orden internacional, de España.

No cabe sostener sinceras y cordiales relaciones sino sobre el régimen de buena fe; y alegar, como prueba del derecho del sultán a otorgar concesiones en Tánger, lo ocurrido con el cable de Arcila y lo de la almadraba, no es una muestra de que presida en los periódicos que tales cosas alegan esa lealtad absolutamente precisa en los tratos y discusiones.

España está solicitando con todo empeño la resolución del problema jurídico de Tánger, Francia se opone; entre tanto, la vida en la ciudad tangerina es una serie de rozamientos y de accidentes que traerían las más graves consecuencias si no se llegara en cada momento a transacciones que dejando a salvo los principios, permitan de mejor o peor manera, la coexistencia de elementos franceses y españoles, por no hablar de lo de otras naciones. Por ello, en lo relativo al cable, se aceptó la autorización del Naib con todas las reservas, haciendo constar que sólo se le reconocía como autoridad local y en iguales condiciones el empresario español de la almadraba, después de sucesos que todo el mundo recuerda solicitó la autorización del mismo funcionario.

España tiene repetidamente establecido cuál es su concepto respecto de la actual situación de Tánger, y a esas declaraciones es a lo que debe atenerse quien proceda de buena fe. Y si se desea concluir con todo género de dudas, no hay más que un camino: abordar de una vez la resolución del problema tangerino y no prevalerse, entre tanto, de situaciones de hecho; para no solo olvidar solemnes compromisos, sino pretender la aquiescencia de quienes una y otra vez vienen protestando contra una situación tan contraria a razón y derecho y tan llena de peligros».